

# Mitteldeutsche Zeitung

MZ | Landkreis Harz

## Schlossplatz: Stadt bekommt einen weiteren Kreisverkehr

Von Tina Schwarz | 27.03.18, 12:20 Uhr



Rein baulich hält der Ballenstedter Schlossplatz nicht, was sein Name verspricht.

Foto: Jürgen Meusel

**Ballenstedt** - Gute Neuigkeiten aus Ballenstadt: Die geplante Generalüberholung des Schlossplatzes könnte bereits im Herbst starten. Dafür hat das Land jetzt eine Förderung in Höhe von 600.000 Euro in Aussicht gestellt.

Ballenstedts Bauamtsleiter Wilfried Dette freut sich über die Unterstützung. „Seit vielen Jahren beantragen wir schon Fördermittel aus dem Programm ‚Städtebaulicher Denkmalschutz‘, um den Schlossplatz sanieren zu können“, sagt er.

### Ausgleich für gescheiterte Laga-Bewerbung

Dass es dieses Jahr geklappt hat, könnte mit der Bewerbung um die Landesgartenschau 2022 zusammenhängen. Die Landesregierung hatte allen gescheiterten Bewerbern Unterstützung versprochen, um wenigstens einzelne Punkte der eingereichten Konzepte zu verwirklichen.

Ministerpräsident Reiner Haseloff (CDU) machte sich bei einem Besuch vergangene Woche selbst ein Bild von Ballenstedts Sorgenkindern und teilte der Stadt mit, dass geplant sei, sie mit 600.000 Euro zu unterstützen.

### Verwaltung will so genannte Ausgleichsbeiträge erheben

Allein reicht diese Summe allerdings nicht aus, um den Schlossplatz vollständig zu sanieren. „Wir haben aber noch Fördermittel aus den vergangenen Jahren übrig“, sagt Dette. Die Verwaltung plane außerdem,

[Ausgleichsbeiträge im gesamten Stadtgebiet](https://de.wikipedia.org/wiki/St%C3%A4dtebauliche_Sanierungsma%C3%9Fnahme#Das_umfassende_Sanierungsverfahren)

([https://de.wikipedia.org/wiki/St%C3%A4dtebauliche\\_Sanierungsma%C3%9Fnahme#Das\\_umfassende\\_Sanierungsverfahren](https://de.wikipedia.org/wiki/St%C3%A4dtebauliche_Sanierungsma%C3%9Fnahme#Das_umfassende_Sanierungsverfahren)) zu erheben.

Ab September könnte es mit den Bauarbeiten auf dem Schlossplatz losgehen. Zuerst werden die Ver- und Entsorgungsleitungen verlegt. Danach soll der Schlossplatz mit einer Art Kreisverkehr eine komplett neue Verkehrsführung bekommen. Das Rondell soll es nicht nur Autofahrern einfacher machen, sondern gleichzeitig Platz für Veranstaltungen schaffen.

### Granitpflaster mit einem Stadtwappen als Mosaik

Geplant sei außerdem auf dem Schlossplatz ein Granitpflaster und ein Mosaik des Stadtwappens zu verlegen, erklärt Dette. Um den Platz herum sollen Pollerleuchten gesetzt werden. In einer ebenfalls beleuchtete Rinne mit einer Edelstahlabdeckung soll das Regenwasser künftig abfließen können. Dauern sollen die Bauarbeiten ungefähr ein Jahr.

Als nächstes will sich der Bauamtsleiter um die anderen Sorgenkinder der Stadt kümmern. „Die alte Fassade vom Schloss muss dringend saniert werden. Der Ministerpräsident hat außerdem versprochen, sich den Ziegenberg anzuschauen“, sagt er. (mz)

~~Twitter~~ teilen

~~Facebook~~

Facebook